

# Ist der Islam eine Religion des Extremismus?

Extremismus, Militanz und Intoleranz sind Eigenschaften, die in der wahren Religion grundsätzlich verboten sind. Der Heilige Koran ruft in vielen Versen zu Freundlichkeit und Barmherzigkeit im Umgang mit anderen und zum Prinzip der Vergebung und Toleranz auf.

Durch Erbarmen von Allah bist du mild zu ihnen gewesen; wärst du aber schroff und hartherzig, so würden sie wahrlich rings um dich auseinandergelaufen. So verzeihe ihnen, bitte für sie um Vergebung und ziehe sie in den Angelegenheiten zu Rate. Und wenn du dich entschlossen hast, dann verlasse dich auf Allah! Gewiss, Allah liebt die sich (auf Ihn) Verlassenden. (Al-i-'Imrān:159)

Rufe zum Weg deines Herrn mit Weisheit und schöner Ermahnung, und streite mit ihnen in bester Weise. Gewiss, dein Herr kennt sehr wohl, wer von Seinem Weg abirrt, und Er kennt sehr wohl die Rechtgeleiteten. (an-Nāḥl:125)

Islamisch gesehen ist die Grundlage der Religion die Erlaubtheit, mit Ausnahme einiger weniger Tabus, die im Heiligen Koran eindeutig erwähnt sind und denen niemand widerspricht.

O Kinder Adams, legt euren Schmuck bei jeder Gebetsstätte an und eßt und trinkt, aber seid nicht maßlos! - Er (Allah) liebt nicht die Maßlosen. Sag: Wer hat den Schmuck Allahs verboten, den Er für Seine Diener hervorgebracht hat, und (auch) die guten Dinge (aus) der Versorgung (Allahs)? Sag: Sie sind im diesseitigen Leben für diejenigen (bestimmt), die glauben, und am Tag der Auferstehung (ihnen) vorbehalten. So legen Wir die Zeichen ausführlich dar für Leute, die Bescheid wissen. Sag: Mein Herr hat nur die Abscheulichkeiten verboten, was von ihnen offen und was verborgen ist; und (auch) die Sünde und die Gewalttätigkeit ohne Recht, und, dass ihr Allah (etwas) beigesellt, wofür Er keine Ermächtigung herabgesandt hat, und dass ihr über Allah (etwas) sagt, was ihr nicht wißt. (al-A'rāf:33)

Der Islam hat alles als dämonische Handlungen bezeichnet, was zu Extremismus, Fanatismus oder Verboten ohne einen Scharia-konformen Beweis

aufruft, und die Religion hat damit nichts zu tun.

O ihr Menschen! Eßt von dem, was es auf der Erde gibt, als etwas Erlaubtem und Gutem, und folgt nicht den Fußstapfen des Satans! Er ist euch ein deutlicher Feind. Er befiehlt euch nur Böses und Schändliches, und dass ihr gegen Allah aussagen sollt, was ihr nicht wißt. (al-Baqara:169)

und ich werde sie ganz gewiß in die Irre führen und ganz gewiß in ihnen Wünsche erwecken und ihnen ganz gewiß befehlen, und da werden sie ganz gewiß die Ohren des Viehs abschneiden; wahrlich, ich werde ihnen befehlen, und da werden sie ganz gewiß Allahs Schöpfung ändern." Wer sich den Satan außer Allah zum Schutzherrn nimmt, der hat fürwahr einen offenkundigen Verlust erlitten. (an-Nisā:119)

---

### سؤال وجواب حول الإسلام

Source: <https://islam.contact/qa/de/show/80/>

Arabic Source: <https://islam.contact/qa/ar/show/80/>

Wednesday 11th of February 2026 10:39:38 AM